EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Joaquin Betony Zapete Morales.

Nombre del tema: Sociedad Urbana.

Parcial: Unida 3.

Nombre de la Materia: Urbanismo.

Nombre del profesor: Arq. José Álvaro Romero Peláez.

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura.

Cuatrimestre: Numero 7.

Análisis Demográfico y Económico de Chiapas y Comitán

El estado de Chiapas, ubicado en el sureste de México, presenta una rica diversidad tanto en su población como en sus actividades económicas. Para comprender mejor la dinámica demográfica y laboral de esta región, se realizará un análisis detallado de la población total, desagregada por género, y de la Población Económicamente Activa (PEA) tanto a nivel estatal como en el municipio de Comitán.

Población del Estado de Chiapas

Según los datos más recientes del INEGI (2020), la población total de Chiapas asciende a aproximadamente 5,543,000 habitantes. Esta población se compone de:

Hombres: 2,746,000 (49,5%) Mujeres: 2,797,000 (50,5%)

Esta distribución muestra un equilibrio casi perfecto entre hombres y mujeres, con una ligera mayoría femenina. Este aspecto es significativo, ya que la composición por género puede influir en diversos aspectos sociales y económicos, como el acceso a servicios y oportunidades laborales.

Población Económicamente Activa (PEA) en Chiapas

La PEA de Chiapas se estima en aproximadamente 2,500,000 personas. Las actividades económicas en las que participa esta población se distribuyen de la siguiente manera:

Sector Primario (agricultura, ganadería, pesca): 32%

Sector Secundario (industria): 16% Sector Terciario (servicios): 52%

El predominio del sector terciario sugiere que en Chiapas existe una tendencia hacia la urbanización y el desarrollo de actividades de servicio, como el comercio y el turismo, que son esenciales para la economía del estado.

Población del Municipio de Comitán

En cuanto al municipio de Comitán, la población total es de aproximadamente 122,000 habitantes. El desglose por género es el siguiente:

Hombres: 59,000 (48,4%) Mujeres: 63,000 (51,6%)

Al igual que en el estado, la población femenina es ligeramente mayor en Comitán, aunque la diferencia es más pronunciada. Este dato puede reflejar características sociales específicas del municipio.

Población Económicamente Activa (PEA) en Comitán

La PEA en Comitán se estima en alrededor de 50,000 personas. La distribución de las actividades económicas es la siguiente:

Sector Primario: 25%
Sector Secundario: 20%
Sector Terciario: 55%

En Comitán, el sector terciario también predomina, pero se observa una participación más considerable del sector primario en comparación con Chiapas. Este dato indica que la economía de Comitán mantiene una fuerte conexión con actividades rurales, a pesar de que los servicios también son relevantes.

Comparación y Análisis

Al comparar los datos de Chiapas y Comitán, se destacan varias diferencias y similitudes en la estructura demográfica y económica.

- 1. Equilibrio de Género: Tanto en Chiapas como en Comitán, la población se distribuye de manera casi equitativa entre hombres y mujeres, lo que sugiere que ambos contextos sociales pueden beneficiarse de políticas que fomenten la igualdad de género.
- 2. Tamaño de la Población: La diferencia en la población total es considerable, siendo Chiapas un estado con una población mucho más grande en comparación con el municipio de Comitán. Esto refleja la diversidad y complejidad de la vida urbana y rural en la región.
- 3. Actividades Económicas: El sector terciario es el más significativo en ambos contextos, pero la dependencia de actividades primarias es más marcada en Comitán (25%) que en Chiapas (32%). Esto sugiere que, aunque el municipio se dirige hacia el desarrollo de servicios, todavía mantiene una base económica agrícola más robusta.

Conclusiones

El análisis de la población y la PEA en Chiapas y Comitán revela que, si bien ambos comparten características demográficas similares, las diferencias en sus estructuras económicas son notables. Chiapas, con su mayor población y enfoque en el sector terciario, refleja tendencias de urbanización y desarrollo de servicios. Por otro lado, Comitán, aunque también se beneficia de un sector de servicios en crecimiento,

muestra una mayor dependencia del sector primario, lo que resalta su conexión con la agricultura.

Estas dinámicas pueden influir en las políticas públicas necesarias para fomentar un desarrollo equilibrado y sostenible en ambas regiones. Un enfoque que integre el fortalecimiento de la agricultura en Comitán y la diversificación de servicios en Chiapas podría ser clave para promover el bienestar social y económico en el estado.